



# INNOVATION TRIFFT TRADITION: SILBER-NIOB-MÜNZE UND CRYPTO STAMP „DIGITALISIERUNG“ ZUSAMMENARBEIT VON MÜNZE ÖSTERREICH UND ÖSTERREICHISCHER POST

Wien, 18. März 2025 – Die Münze Österreich AG und die Österreichische Post AG bringen nicht nur Briefmarken und Münzen, sondern auch ihre digitalen Zwillinge für ein einzigartiges Sammlerlebnis zusammen. Das exklusive Set zum Thema „Digitalisierung“ besteht aus einer farbigen 25-Euro-Silber-Niob-Münze und der dazu passenden Crypto stamp.

Die verbindenden Elemente sind vielfältig: Erstmals haben sowohl die Crypto stamp als auch die Silber-Niob-Münze einen Non-Fungible Token (NFT) – also einen digitalen Zwilling – auf der Blockchain. Diese können mit der individuellen Zertifikatsnummer der Münze und der Token-ID der Crypto stamp abgerufen werden. Zudem enthalten die Münze und die Crypto stamp echtes Silber! Erstmals wird mit dieser Zusammenarbeit ein Geldstück der Münze Österreich auf die Blockchain und in die Crypto-Welt übertragen.

„Mit dieser außergewöhnlichen Kooperation bringen wir die Münze mit der Briefmarke und das Physische mit dem Digitalen zusammen. Ich finde es sehr passend, dass zwei Institutionen wie die Münze Österreich und die Österreichische Post, deren Geschichte Jahrhunderte zurückreicht, beweisen, wie Innovation und Digitalisierung Tag für Tag im Kerngeschäft umgesetzt werden können. Dieses Set ist wirklich einzigartig und ich bin mir sicher, es wird nicht nur unter Sammler\*innen sehr begehrt sein“, sagt Walter Oblin, Generaldirektor Österreichische Post AG.

„Die Kooperation mit der Crypto stamp ist eine perfekte Ergänzung zur Serie der Silber-Niob-Münzen, die seit jeher für Innovation, technologische Weiterentwicklung und moderne Numismatik steht. Diese Verbindung vereint das Beste aus zwei Welten – die Tradition hochwertiger Münzprägung mit der Zukunft digitaler Sammlerstücke. Damit setzen wir erneut ein starkes Zeichen für Kreativität und Fortschritt“, betont Gerhard Starsich, Generaldirektor Münze Österreich AG.

Das Set Silber-Niob-Münze und Crypto stamp „Digitalisierung“ erscheint in einer exklusiven Auflage von 5.000 Stück und hat einen Verkaufspreis von 121,40 Euro (inkl. USt). Erhältlich ist es in



ausgewählten Postfilialen, im Onlineshop auf [cryptostamp.com](https://cryptostamp.com) und [onlineshop.post.at](https://onlineshop.post.at), beim Sammler-Service der Österreichischen Post (Telefon: +43 577 67 – 95095; E-Mail: [sammler-service@post.at](mailto:sammler-service@post.at)) sowie im Münze Österreich-Shop in Wien und auf [muenzeoesterreich.at](https://muenzeoesterreich.at).

### **DIE 25-EURO-SILBER-NIOB-MÜNZE DIGITALISIERUNG**

Silber-Niob-Münzen sind eine österreichische Spezialität. Ihre Farbgebung entsteht nicht durch Farbdruk, sondern durch eine hochpräzise Oxidationsschicht, deren Lichtbrechung die Münze bunt wirken lässt. Das Münzbild ist zweifarbig und thematisiert in Grün und Violett die Digitalisierung. Im Niobkern der Wertseite tippt ein Zeigefinger auf ein Smartphone, Icons für Play, Kamera und Musik sowie eine Digitaluhr zeigen die Multifunktionalität. Die analogen Gegenstücke sind auf dem Silberrand abgebildet. Auch auf der anderen Seite zeigt der Silberring analoge Objekte wie ein Wählscheibentelefon oder Lettern für den Buchdruck. In der Mitte befinden sich ihre digitalen Gegenstücke wie eine Cloud-Darstellung mit @-Zeichen, ein aus Pixeln zusammengesetztes Buch und ein Industrieroboter. Im Zentrum stehen die Buchstaben KI, umgeben von einem alles verbindenden Mikrochip.

Die Silber-Niob-Münze ist in der hohen Qualität „Handgehoben“ geprägt, hat einen Nennwert von 25 Euro und besteht neben dem Niobkern aus 9 Gramm Silber. Der Entwurf stammt von Anna Schlindner, Rebecca Wilding und Helmut Andexlinger.

### **DIE CRYPTO STAMP DIGITALISIERUNG**

Die Crypto stamp Digitalisierung orientiert sich am Design der Silber-Niob-Münze und ist ebenfalls in den Farben Grün und Violett gehalten. Dem Sicherheitspigment wurde Echtsilber beigemischt, das die Oberfläche der Crypto stamp im Licht schimmern lässt. Sie hat einen Nennwert von 21,80 Euro und kann zum Frankieren von Briefen und Päckchen ins In- oder Ausland verwendet werden. Ein in der Marke integrierter NFC-Chip sorgt für die Echtheitsprüfung und Aktivierung der digitalen Zwillinge von Crypto stamp und Silber-Niob-Münze. Der NFT der Crypto stamp kann wiederum in einer von fünf Farben – Schwarz, Grün, Blau, Gelb und Rot – aufgedeckt werden. Der Entwurf der Crypto stamp Digitalisierung stammt von Lisa Filzi.

RÜCKFRAGEHINWEIS FÜR MEDIEN:



Österreichische Post AG  
Presse-Team  
Tel.: +43 57767 – 32010  
[presse@post.at](mailto:presse@post.at)

Münze Österreich AG  
Andrea Lang  
Leiterin Marketing und Verkauf, Unternehmenssprecherin  
Mobil: +43 664 9629821  
E-Mail: [andrea.lang@muenzeoesterreich.at](mailto:andrea.lang@muenzeoesterreich.at)